
 

 

xx 

 

ABSTRAK 

 

Skripsi dengan judul “Penerapan Citizen Initiative Sebagai Upaya Peningkatan 

Partisipasi Masyarakat Dalam Proses Legislasi di Indonesia”. Ini ditulis 

oleh Ervianto Aulliya Dwitama, Nim 126103201069, Prodi Hukum 

Tata Negara (HTN), Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing Satrio Wibowo, M.H. 

 

Kata Kunci : Partisipasi masyarakat, Legislasi, Siyasah Dusturiah 

 

Partisipasi masyarakat dalam proses pembentukan Undang-Undang di 

Indonesia, seringkali diabaikan oleh pembentukan Undang-Undang. Oleh karena 

itu, dibutuhkan suatu mekanisme yang memberikan ruang bagi masyarakat untuk 

dapat berpartisipasi langsung dalam proses pembentukan undang-undang. Adapun 

salah satu mekanisme yang dapat memberikan  ruang bagi masyarakat adalah 

mekanisme citizen initiative. 

Rumusan Masalah dalam penelitian ini: 1) Bagaimana pengaturan partisipasi 

masyarakat dalam proses pembentukan undang-undang di Indonesia?, 2) 

Bagaimana penerapan mekanisme citizen initiative dalam proses pembentukan 

undang-undang di Indonesia?, 3) Bagaimana tinjauan Siyasah Dusturiyah 

Terhadap penerapan mekanisme citizen initiative dalam proses pembentukan 

undang-undang di Indonesia ?. 

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode 

yuridis normatif dengan pendekatan perundang- undangan, pendekatan konseptual, 

dan pendekatan perbandingan. 

Hasil penelitian menunjukan bahwa : 1) Partisipasi masyarkat dalam proses 

pembentukan Undang-Undang di Indonesia masih berada ditahap partisipasi semu.   

Dimana, masyarakat didengarkan dan diperkenankan berpartisipasi. Tetapi, 

mereka tidak punya kemampuan dan tidak mendapatkan jaminan bahwa 

pandangan atau masukan mereka dipertimbangkan secara sungguh-sungguh oleh 

penentu kebijakan. 2) Penerapan mekanisme citizen initiative memiliki potensi 

untuk meningkatkan partisipasi masyarakat dalam proses pembentukan Undang-

Undang di Indonesia. Untuk mengimplementasikan mekanisme citizen initiative, 

diperlukan peraturan yang secara eksplisit mengatur mekanisme tersebut.  3) 

Penerapan mekanisme citizen intiative sejalan dengan Siyasah Dusturiyah. 

Dimana, mekanisme citizen initiative dapat mendatangkan kemaslahatan bagi 

masyarakat. 
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ABSTRACT 

 

Thesis with the title “Implementation of Citizen Initiative as an Effort to Increase 

Public Participation in the Legislative Process in Indonesia”. This is 

written by Ervianto Aulliya Dwitama, Nim 126103201069, 

Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal 

Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Supervisor 

Satrio Wibowo, M.H. 
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Public participation in the process of forming laws in Indonesia is often 

ignored by the formation of laws. Therefore, a mechanism is needed that provides 

space for the community to be able to participate directly in the process of forming 

laws. One of the mechanisms that can provide space for the community is the 

citizen initiative mechanism. 

Problem formulation in this study: 1) How is the regulation of community 

participation in the process of forming laws in Indonesia?, 2) How is the 

implementation of the citizen initiative mechanism in the process of forming laws 

in Indonesia?, 3) How is the review of Siyasah Dusturiyah on the implementation 

of the citizen initiative mechanism in the process of forming laws in Indonesia?. 

The research method used in this study is the normative legal method with a 

legislative approach, a conceptual approach, and a comparative approach. 

The results of the study indicate that: 1) Public participation in the process 

of forming laws in Indonesia is still at the consultation stage. Where, the public is 

heard and allowed to participate. However, they do not have the ability and do not 

get a guarantee that their views or input are seriously considered by policy makers. 

2) The application of the citizen initiative mechanism has the potential to increase 

public participation in the process of forming laws in Indonesia. To implement the 

citizen initiative mechanism, regulations are needed that explicitly regulate the 

mechanism. 3) The application of the citizen initiative mechanism is in line with 

Siyasah Dusturiyah. Where, the citizen initiative mechanism can bring benefits to 

the community. 
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 ملخصُالبحث 
  
في  أطروحة التشريعية  العملية  في  العامة  المشاركة  لزيادة  كجهد  المواطن  مبادرة  ”تنفيذ  بعنوان   

نيم  ."إندونيسيا دويتاما،  أوليا  إرفيانتو  إعداد  من  القانون ٩٦٠١٠٢٣٠١٦٢١وهي  دراسة  برنامج   ،  

، المشرف٤٢٠٢القانونية، جامعة سيد علي رحمة الله تولونغاغونغ،  الدستوري، كلية الشريعة والعلوم    

 .ساتريو ويبوو

المفتاحية المشاركة العامة، التشريع، سياسه دستورية، مشاركة الجمهور، سياسه دستورية الكلمات  

 

ولذلك  ما يتم تجاهل مشاركة المجتمع في عملية صياغة القوانين في إندونيسيا عند صياغة القوانين.  غالبًا ، 

 هناك حاجة إلى آلية توفر مساحة للجمهور للمشاركة بشكل مباشر في عملية صياغة القانون. إحدى الآليات

 .التي يمكن أن توفر مساحة للمجتمع هي آلية مبادرة المواطن

ه المشاكل،  هذه  من  المشاركة   ناكوانطلاقاً  من  ليتمكن  المحلي  للمجتمع  مساحة  توفر  آلية  إلى  حاجة   

ة في عملية صياغة القوانين. يتم تنفيذ آلية مبادرة المواطنين كمحاولة لتوفير مساحة للمجتمع المباشر  

 المحلي ليتمكن من اقتراح مشاريع قوانين للبرلمان من خلال طريقة جمع التوقيعات أو العرائض. هناك

لمجتمعية في عملية ( كيف يتم تحليل لوائح المشاركة ا١. تمت دراستها في هذه الدراسة وهي  ضاياثلاث ق   

( كيف يتم تطبيق آلية مبادرة المواطنين في عملية تشكيل القوانين في٢، تشكيل القوانين في إندونيسيا  

في عملية تشكيل   ن ( كيف يتم استعراض سياسة دستورية حول تطبيق آلية مبادرة المواطني٣إندونيسيا،  

الدراسة هو المنهج الفقهي المعياري ذو المنهجالقوانين في إندونيسيا؟ إن منهج البحث المستخدم في هذه    

   .التشريعي، وهو تصور

البحثي المستخدم في هذه الدراسة هو المنهج القانوني المعياري مع المنهج التشريعي والمنهج   المنهج  

 .المفاهيمي والمنهج المقارن

يزال تنظيم المشاركة العامة في صياغة القوانين سلبياً ومقتصرًا( لَ  ١  نتائج الدراسة إلى ما يلي:   تشير  

الجمهور يجعل المشرعين لمدخلات  ناحية أخرى، فإن غياب ضمان متابعة  المدخلات. ومن   على تقديم 
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( ينطوي تطبيق آلية مبادرة٢  الأحكام المتعلقة بالمشاركة العامة أعلاه لَ تتعدى كونها مجرد أحكام شكلية.  

ن على إمكانية زيادة المشاركة العامة في عملية صياغة القوانين في إندونيسيا. ولتطبيق آليةالمواطني  

( يتماشى تطبيق آلية مبادرة المواطن٣  مبادرة المواطنين، هناك حاجة إلى لوائح تنظم الآلية بشكل صريح.  

مع سياسة دستورية. حيث، يمكن أن تحقق آلية مبادرة المواطن فوائد للمجتمع

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


